

LA MAISON PETIT

THE MAISON PETIT



M^r Victor Tremblay, fondateur de la Société historique du Saguenay, devant la maison Petit. / His Grace Victor Tremblay, founder of the Société Historique du Saguenay, in front of Maison Petit. BAnQC-SHS-P2-S7-P10575-3



Honoré Petit
BAnQC-SHS-P2-S7-P00225

La valeur patrimoniale de la maison Petit, datant de la seconde moitié du XIX^e siècle, repose sur son lien avec une famille qui s'est illustrée dans l'histoire et le développement de Chicoutimi, notamment deux membres de cette famille : Jean-Baptiste et Honoré Petit. Le premier de ces deux frères, marchand très prospère, opérait un commerce à Chicoutimi. Il occupa en outre les fonctions de vérificateur des balances pour le gouvernement de la province de Québec. Quant à Honoré, il fut à l'emploi de la famille Price (marchands et exploitants forestiers) pendant de nombreuses années. Il exerça par ailleurs le métier de cultivateur, en plus de faire quelques incursions dans la vie politique à titre de préfet du comté de Chicoutimi et en tant que maire de la municipalité du Canton Tremblay. Il siégea en outre comme député provincial et son mandat fut l'un des plus longs parmi la députation régionale.

La maison présente également un intérêt patrimonial sur le plan architectural : construite de bois, cette demeure, d'un étage et demi à plan rectangulaire, est coiffée d'une toiture à deux versants dont les extrémités sont légèrement retroussées. Elle est un exemple représentatif de la maison québécoise d'inspiration néoclassique qui domine le paysage bâti de cette époque.

La maison Petit est citée monument historique en 1992 par l'ancienne Ville de Chicoutimi. La désignation inclut les anciennes dépendances construites sur le terrain ainsi que l'aménagement paysager.

La maison Petit est une propriété privée.

The heritage value of Maison Petit, which dates back from the second half of the 19th century, rests on its link with a family who had and illustrious role in the history and development of Chicoutimi, notably two members of this family: Jean-Baptiste and Honoré Petit. The first of these two brothers, a very prosperous merchant, had a business in Chicoutimi. He also acted as a scales inspector for the government of the province of Québec. As for Honoré, he was employed by the Price family (merchants and forestry operators) for many years. Besides, he was a farmer and also dedicated himself to political life as warden of Chicoutimi County and as mayor of the Canton Tremblay municipality. Moreover, he was a Member of the provincial Parliament and his mandate was one of the longest among the regional Members.

The house is also interesting as an architectural heritage: built of wood, this rectangular house of one storey and a half is covered by a gable roof with slightly upturned extremities. It is a representative example of the Québec neo-classical style that was the dominant aspect of this period's built-up scenery.

Maison Petit was declared a historical monument by the former city of Chicoutimi in 1992. The designation includes the old appurtenances built on the land as well as the landscaping.

Maison Petit is a private property.